
15 декабря на завершающем в 2023 году 
заседании Государственной Думы выступил 
Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фрак-
ции КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов:

-Уходящий год стал одним из самых слож-
ных в нашей истории. Фракция КПРФ и 
народно-патриотические силы посвятили 

его, в первую очередь, борьбе с фашизмом, спло-
чению общества и реализации тех обязательств, 
которые мы давали своим избирателям.

Главный смысл парламентской работы сегод-
ня – это борьба с теми, кто объявил нам войну. 
Наша страна в битве с фашизмом потеряла 27 
миллионов лучших сыновей и дочерей. Не слу-
чайно президент начал свою встречу с граждана-
ми и журналистами с темы СВО.

Мы максимально поддержали спецоперацию 
и продолжаем эту работу. КПРФ направляет в 
зону СВО свои гуманитарные конвои. Мы оздо-
равливаем детей из воссоединившихся с Рос-
сией регионов, приняли уже 16 тысяч детей. В 
Подмосковье мы специально для них построили 
военно-спортивный лагерь. 25 декабря отправим 
новогодний конвой, в котором будет 150 тысяч 
подарков. Наш депутат Н.В. Коломейцев уже от-
правил 51 тысячу подарков, и я считаю, это очень 
важно.

Что касается вопросов управления, благодарю 
Председателя Государственной Думы В.В. Воло-
дина за то, что он в этом году организовал много 
поездок в интересные коллективы. И последняя 
поездка в центр управления работой правитель-
ства весьма знаменательна.

Но хотел бы обратить внимание и на пробле-
мы, которые мы не имеем права игнорировать.

Если посмотреть наши национальные проек-
ты, то первые три строчки в них занимают обра-
зование, культура и цифровая экономика. Если 
бы мы в ходе рассмотрения бюджета удвоили и 
утроили ассигнования на эти цели, то положение 
и внутри страны, и на фронте было бы на поря-
док лучше.

В этом году мы отметили пять знаменательных 
дат. Исполнилось 80 лет знаменитым победам 
1943-го. И мы настойчиво формировали обще-
ственное мнение, опираясь на эти выдающиеся 
даты, на нашу историческую память. Без опоры 
на великий опыт ленинско-сталинской модерни-
зации нам не обеспечить новые победы.

Мы отметили 80-летие Сталинградской бит-
вы – одного из самых героических событий не 
только в истории Великой Отечественной во-
йны, но и в истории человечества. Не случайно, 
в конце 1943-го в Тегеране по поручению коро-
ля Англии Георга VI премьер-министр Черчилль 
вручил Сталину меч, на котором было написано: 
«Крепкому, как сталь, храброму Советскому на-
роду за победу под Сталинградом». В тех сраже-
ниях взяли в плен почти сто тысяч отборных фа-
шистских вояк, которые собирались перекрыть 
Волгу и оставить моторы наших машин и само-
лётов без бакинской нефти.

На Орловщине мы отметили 80-летие Орлов-
ско-Курской битвы, в которой был сломан хребет 
фашистскому зверю. Провели там праздник Рус-
ского поля. Ведь впервые Орловская земля про-
извела по семь тонн хлеба на каждого жителя на-
шей Родины. Это лучший урожай в стране. Мы, с 
моим заместителем В.И. Кашиным, провели там 
Третий международный экономический форум, 
который утвердил нашу Программу Победы. И с 
этой программой наша команда пойдёт на пре-
зидентские выборы.

Я благодарю руководителей комитетов Госду-
мы и, прежде всего, Н.М. Харитонова, который 
показывает пример того, как можно в нынешних 
условиях реализовывать сложную задачу под-
держки Сибири, Севера и Дальнего Востока. Он 
единственный из руководителей комитетов, кто 
вместе с депутатами выезжал во все одиннад-

цать территорий – от Певека до Посьета. Встре-
чался с жителями и обсуждал те инициативы, ко-
торые президент Путин с Председателем КНР Си 
Цзиньпином наметили, реализуя стратегическую 
программу тесного взаимодействия России и Ки-
тая.

Хочу особо поблагодарить В.И. Кашина, ко-
торый показал пример того, как в нынешних ус-
ловиях думать о земле, об аграриях, о народных 
предприятиях. По его инициативе принята серия 
законов, позволяющих нашему сельскому хозяй-
ству и дальше уверенно наращивать урожай-
ность.

Но я крайне огорчен тем, что, несмотря на 
огромный урожай, ни в одном магазине хлеб не 
подешевел ни на копейку. Если бы вы приняли 
наш закон о регулировании цен на товары первой 
необходимости, медикаменты и услуги ЖКХ, мы 
бы сегодня не сталкивались с такими проблема-
ми. И президент не получал бы по два миллиона 
вопросов, из которых почти треть связана с жи-
лищно-коммунальным хозяйством.

Хочу поблагодарить И.И. Мельникова, Ю.В. 
Афонина и Д.Г. Новикова, которые многое сдела-
ли для развития социальной сферы, добиваются 
того, чтобы страна была умной, образованной, а 
граждане – физически развитыми.

Команда спортклуба КПРФ в этом году ста-
ла абсолютным чемпионом по мини-футболу во 
всех категориях: это и дети, и юноши, и студенты. 
Она победила и в суперлиге. А недавно наша ко-
манда по шахматам во главе с Ю.В. Афониным 
выиграла Кубок России.

Сегодня тон в заботе о детях задает Н.А. 
Останина. Она много сил вложила в то, чтобы 
был принят закон о многодетных семьях. Вчера 
президент очень грамотно и профессионально 
рассуждал на эту тему. Но если бы вы приняли 
этот закон, ему бы не пришлось уходить от про-
блемы, связанной со сбережением народа. Ведь 
мы - единственная страна в мире, которая в год 
теряет по полмиллиона граждан. Только русские 
после предательского 1991-го потеряли 31 мил-
лион человек. Это больше, чем в годы Великой 
Отечественной войны. Нам всё равно придётся 
принимать этот закон, вопрос усиления поддерж-
ки семей с детьми не терпит отлагательств.

Для нас исключительно важно помочь изби-
рателям честно сделать свой выбор. Мы подго-
товили целый пакет законов, которые позволят 
нам активизировать диалог с гражданами, сде-
лать его ещё более содержательным. Готовы и 
инициативы, позволяющие принять решение по 
дальнейшему ремонту Конституции. Наш депу-
тат Ю.П. Синельщиков вместе с большой группой 
юристов подготовил закон о Конституционном 
Собрании, новый Избирательный Кодекс, завер-
шает подготовку нового Трудового Кодекса. Такой 
кодекс впервые был принят в Советской России 
в 1918 году. Он показал пример того, что такое 
забота о человеке, ввёл 8-часовой рабочий день, 
декретный отпуск, отрегулировал всё, что связа-
но с поддержкой талантливых учёных, деятелей 

культуры.
Я считаю, что мы недооцениваем те вызовы, 

которые нам брошены. Ответ на них потребует 
согласованных усилий и полноценного диалога. 
Руководители фракций «Единая Россия» В.А. 
Васильев и «Справедливая Россия» С.М. Миро-
нов умеют вести такой диалог. Но мы иногда не 
слышим друг друга, потому что исполнительная 
власть часто даёт отрицательные отзывы на за-
коны, требующие скорейшего принятия.

У нас в пакете было 174 закона. 84 из них мы 
провели. Мы также организовали 29 слушаний и 
«круглых столов» и 6 крупных выставок. Показали 
вам, как живёт уникальный регион - Хакасия, где, 
несмотря на 200 чёрных технологов, наш канди-
дат Коновалов выиграл выборы главы республи-
ки. А на выборах в региональный парламент мы 
получили 39% голосов избирателей.

КПРФ открыта к диалогу и честной борьбе. 
Но без крупных проектов страна не может раз-
виваться. На встрече с президентом я предложу 
целый ряд таких проектов. Их реализация в со-
ветское время вывела нашу тысячелетнюю дер-
жаву в авангард человечества. Благодаря им мы 
одолели фашизм, прорвались в космос, создали 
ракетно-ядерный паритет. Это то, что делает нас 
великой державой, и чем смогут гордиться буду-
щие поколения.

Хотел бы обратить внимание на то, что впере-
ди маячат серьёзные угрозы. Прежде всего, это 
ресурсное истощение. А ведь в наших природных 
кладовых сосредоточена треть главных мировых 
ресурсов. Важнейшие из них – вода, хвойные 
леса и чернозёмы. Станем их беречь – и всё бу-
дет в порядке! Н.В. Коломейцев внёс ряд предло-
жений на эту тему. И если бы вы к нему прислу-
шались, наше положение было бы гораздо легче.

Уже началось великое переселение народов. 
Натовцы и американцы разгромили Ливию, в кло-
чья разорвали на обочине Муаммара Каддафи. А 
ведь он перекрывал поток беженцев из Африки в 
Европу. Я был у него и видел, как много он сде-
лал для своего народа. Любой родившийся ребё-
нок получал серьёзную поддержку от государства 
и гарантию приобретения собственного жилья в 
будущем. А сегодня Европа захлёбывается от на-
шествия мигрантов, и нам оно тоже грозит. Не-
случайно Святейший Патриарх Кирилл на 25-м 
Всемирном Русском Соборе уделил особое вни-
мание этой угрозе, чреватой большим столкнове-
нием и кровопролитием.

Многие сейчас говорят об искусственном ин-
теллекте. Я вижу, как носится с ним Греф. Но я 
ему ещё при встрече, которую организовал пред-
седатель нашей Думы, говорил: искусственный 
интеллект в руках плохого человека – только 
во зло. Ведь у искусственного интеллекта нет, и 
не может быть ни души, ни совести. Он не в со-
стоянии действовать, опираясь на человеческий 
нравственный закон. И если вы отдадите его на 
откуп злым людям, это будет концлагерь похле-
ще, чем у Гитлера и Геббельса вместе взятых. 
Исключительно важно понять, что наступает эпо-
ха управления человеческим поведением, когда 
людей программируют с помощью телефона и 
многих других устройств.

Все эти вопросы требуют очень профессио-
нального осмысления и принятия исторических 
решений. Я считаю, что президент правильно за-
явил о том, что капитализм зашёл в тупик, и надо 
особое внимание уделить духовности, справед-
ливости, коллективизму. Но для этого нужен иной 
финансово-экономический курс, иная бюджетная 
политика, иное использование наших ресурсов и 
честный диалог со всеми думающими, прогрес-
сивными людьми. В этой связи мы всё сделаем 
для укрепления связей и с братским Китаем, и с 
нашими лево-патриотическими силами.

С Новым годом! Удачи всем!
КПРФ.ру

«Мы открыты к диалогу и честной борьбе»
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6 декабря, предваряя пленарное заседание 
Госдумы, перед журналистами выступили де-
путаты КПРФ Н.В. Арефьев, А.Е. Глазкова, И.А. 
Филатова. Н.В. Арефьев и А.Е. Глазкова в пред-
дверии правительственного часа говорили о 
проблемах науки. И.А. Филатова рассказала о 
своём участии в работе «Русского собора», где 
она выступила с докладом на тему приоритета 
«родной семьи»:

-В российском законодательстве отсутству-
ет даже само понятие семьи, даётся 
только определение близких родственни-

ков. Очень важно поддержать семьи. Тем более, в 
преддверии года семьи.

Сегодня детские дома и опекунские семьи име-
ют прямой материальный интерес, чтобы забирать 
детей из родной семьи. Нередко мы встречаемся 
с проявлениями формализма, когда государствен-
ные органы необоснованно забирают детей из 
родных семей. Ни один орган не обременён обя-
занностью помогать вернуть изъятого ребёнка 
именно в родную семью. Напротив, выделяются 
колоссальные деньги на выплаты опекунским се-
мьям, и эти выплаты почему-то кратно выше, чем 
пособия малообеспеченным родителям. Государ-
ство чужим людям платит больше. Почему эти 
деньги идут не на помощь бедствующей семье? 
На мой взгляд, ситуация парадоксальна.

Не последний значимый фактор – подушевое 
финансирование детских учреждений. И речь идёт 
о довольно внушительных суммах: от 100 до 300 
тысяч за содержание 1 ребёнка в месяц. Помимо 
средств от государства ещё и родители обязаны 
выплачивать алименты на содержание ребёнка 
учреждению, где он пребывает. Порядок расчё-
та взыскания законодательно не урегулирован и 
определяется каждым регионом самостоятельно.

С момента подачи иска о лишении родитель-
ских прав и взыскании алиментов и до вступле-

ния решения суда в законную силу (в среднем 
около года) сумма набегает от 150 тыс. и выше, 
исходя из прожиточного минимума по регионам.  
Родитель, который в течение года не оплачивал 
алименты в надежде выиграть дело, заплатит 
больше, так как сумма будет исчисляться исходя 
из средней заработной платы, определяемой Рос-
статом. Плюс проценты, штрафы, и средний долг 
за один год уже от 200 000 руб. до 500 000 руб. 
Невыполнимо! Итог - ребёнок остаётся в детском 
доме из-за бедности родителей, а неисполнение 
родителем алиментных обязательств в течение 
двух месяцев влечёт сначала административную 
ответственность, позже – уголовную с той же вы-
платой суммы долга, неустойки и штрафов.

Единственный выгодоприобретатель – учреж-
дения (детские дома и приюты), получающие до-
вольствие на содержание детей как от государ-
ства, так и от родителей. Согласитесь, это весьма 
соблазнительно! Поэтому существует целая си-
стема удержания детей вне семьи, недопущения 
возврата их домой. На законных основаниях, за 
счёт законодательных пробелов.

Что необходимо сделать? 

1. Реформировать систему органов опеки и по-
печительства, профилактики семейного неблаго-
получия на принципе централизации с системой 
вертикального подчинения, переориентировав с 
репрессивного подхода в отношении неблагополуч-
ных семей к созидательному, поддерживающему.

2. Законодательно закрепить приоритет прав 
родителей на воспитание детей; право детей 
на воспитание в родной семье и приоритет прав 
близких родственников на воспитание ребёнка, 
оставшегося без попечения родителей.

3. Пересмотреть условия и порядок начисле-
ния алиментов за содержание ребёнка в детском 
доме, а также исключить задолженность по этим 
обязательствам из оснований для отказа в возвра-
те ребёнка в семью.

На государственном уровне также поощряются 
доносы. По-прежнему отсутствует ответственность 
за ложные доносы. По статистике, 95% всех со-
общений о нарушении прав несовершеннолетних 
являются ложными. На первом месте с большим 
отрывом лидируют ближайшие родственники. Это 
бывшие супруги, бабушки и другие родственники. 
Они, как правило, либо сводят личные счёты, либо 
имеют другие корыстные побуждения. На втором 
месте – сотрудники медицинских и образователь-
ных учреждений, на третьем - посторонние люди, 
соседи. Очень много людей, которые используют 
инструмент ложных доносов недобросовестно.

Мы разрабатываем законопроект об админи-
стративной ответственности за ложный донос, 
который повлёк необоснованное вторжение в род-
ную семью. Будут штрафы. Мы рассчитываем, что 
наш закон отрезвит доносчиков. Клеветники сто 
раз подумают, прежде чем написать донос на не-
виновных родителей. От этого закона выиграют и 
дети, и родители, а также органы опеки и попечи-
тельства.

Kprf.ru.

13 декабря состоялось засе-
дание Бюро Алатырского 
горкома КПРФ, которое рас-

смотрело вопросы о созыве V очеред-
ного Пленума Комитета Алатырского 
городского отделения КПРФ; общего 
собрания активистов и сторонников 
Компартии; об уплате членских взно-
сов и подписке на газету «Правда»; 
о награждении активистов по итогам 
года; о выпуске и распространении 
печатной продукции, в том числе на-
стенных и карманных календарей, 
в связи со 100-летием памяти В.И. 
Ленина; о проведении мероприятий 
в честь 144-й годовщины дня рожде-
ния И.В. Сталина, очередной даты с 
момента образования СССР и насту-
пающего Нового года.

По каждому вопросу Бюро приня-
ло соответствующее постановление.

После заседания Бюро был про-
ведён V Пленум горкома КПРФ, обсу-
дивший результаты VII (октябрьского) 
Пленума ЦК КПРФ и V совместного 
Пленума Комитета и КРК Чувашского 
республиканского отделения КПРФ, 
обращение ЦК КПРФ «В будущее — 
с Лениным!» и подготовку к предсто-
ящим президентским выборам. 

Пленум постановил организовать 

в январе-феврале обучение на-
блюдателей и членов УИК с правом 
решающего голоса от Компартии. 
В процессе агитации и пропаганды 
среди населения использовать ос-
новные программные документы 
КПРФ и материалы, содержащие 
информацию об успешной работе 

губернаторов-коммунистов и таких 
народных предприятий, как подмо-
сковный совхоз имени В.И. Ленина 
и СХПК «Звениговский». Намечены 
сроки плановой отчётно-выборной 
кампании в первичных организациях 
и местном отделении КПРФ.

Также решено представить к на-

граждению орденом ЦК КПРФ «За за-
слуги перед партией» ветерана КПРФ 
Василия Поликарпова и члена гор-
кома партии Владимира Морозова, 
а других отличившихся коммунистов 
отметить почётными грамотами.

Участники Пленума вели речь и о 
мерах по оказанию содействия груп-
пе жителей города и района, добива-
ющихся привлечения к ответственно-
сти руководства ООО «КиПиАй Агро» 
за причинение ущерба экологии.

Заседания Бюро и Пленума про-
вела первый секретарь горкома 
КПРФ Лариса Вавилова. Содоклад-
чиком по ряду вопросов выступил 
секретарь горкома по идеологии, аги-
тации и информполитработе, член 
Алатырской городской ТИК с правом 
решающего голоса Александр Ки-
реев. 

В прениях выступили секретарь 
ГК КПРФ по оргработе Юлия Касат-
кина, члены Бюро горкома Зинаида 
Зеленова и Александр Чегуров, 
члены горкома Владимир Морозов 
и Михаил Соколов, приглашённые 
товарищи Владимир Лукишин и Ни-
колай Виняев.

 Александр Киреев.
 Фото автора.

На запросы депутата Государственного Со-
вета Чувашской Республики А.М. Андреева по-
ступили ответы от заместителя прокурора ре-
спублики С.А. Державина:

Обращение депутата по вопросу содер-
жания плотины в д. Шептаки, внесённое 
главе администрации Моргаушского му-

ниципального округа, рассмотрено. Поскольку 
исчерпывающие меры по устранению нарушений 
законодательства о безопасности гидротехниче-
ских сооружений не приняты, прокуратурой района 
в Моргаушский районный суд направлено исковое 
заявление о возложении на орган местного само-
управления обязанности по приведению плотины 
в соответствие с установленными требованиями.

Представление прокуратуры Чебоксар-
ского района, внесённое по результатам 
рассмотрения депутатского обращения 

об отсутствии освещения на территории Ся-

тра-Лапсарской школы, рассмотрено. Терри-
тория данной школы дополнительно освещена 5 
прожекторами уличного освещения. За допущен-
ные нарушения закона виновное должностное 
лицо привлечено к дисциплинарной ответствен-
ности.  

Представление прокуратуры Чебоксарско-
го района, внесённое по результатам рас-
смотрения депутатского обращения об 

отсутствии школьных автобусов для перевоз-
ки детей из деревень Хирле-Сир, Сятракасы и 
Вурманкасы, рассмотрено. Администрацией Че-
боксарского муниципального округа разработан и 
утверждён новый маршрут перевозки учащихся. В 
связи с неустранением в полном объёме наруше-
ний закона прокуратурой Чебоксарского района в 

Чебоксарский районный суд направлено исковое 
заявление об обязании администрации округа в 
течение трёх месяцев организовать перевозку 
учеников до школы и обратно транспортом, соот-
ветствующим ГОСТ.

По результатам рассмотрения представле-
ния Канашской межрайонной прокурату-
ры с сотрудниками Канашской городской 

ярмарки проведена разъяснительная работа о 
недопущении впредь нарушений периодично-
сти вывоза твёрдых коммунальных отходов. 
К дисциплинарной ответственности привлечено 1 
должностное лицо. Кроме того, по представлени-
ям межрайонной прокуратуры, внесённым управ-
ляющим компаниям «Коммунальные услуги» и 
«Проспект», данными организациями проведена 
дезинфекция контейнеров для сбора ТКО и пло-
щадок под ними. На 2-х должностных лиц наложе-
ны дисциплинарные взыскания.

Депутату отвечают

ВыСтУПИЛИ ПЕРЕД жУРНАЛИСтАМИ В ГОСДУМЕ

В АЛАТЫРЕ ПРОВЕЛИ ЗАСЕДАНИЕ БЮРО И ПЛЕНУМ ГОРКОМА КПРФ
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2 и 3 декабря в Липецкой области состоя-
лись досрочные выборы депутатов Стебаев-
ского сельсовета, который находится рядом 
с областным центром. Казалось бы, рядовая 
избирательная кампания. Но она привлекла к 
себе огромное внимание со стороны чиновни-
ков района и области, которые на два дня бук-
вально поселились на избирательном участке. 
Секрет прост: обком КПРФ выдвинул на эти 
выборы кандидатов на все вакантные манда-
ты и подготовил более 20 наблюдателей.

Все кандидаты — местные активисты, хоро-
шо знакомые жителям, которые давно бо-
рются против размещения мусорного поли-

гона рядом с их сёлами.
Что только ни делали чиновники, члены УИК 

и ТИК, чтобы не допустить победы коммунистов! 
Один из наблюдателей от КПРФ был удалён ре-
шением суда за ведение видеофиксации выбор-
ного дня (что, к слову, закон прямо не запрещает). 
Представитель управления внутренней политики 
области Николай Милославский, предположи-
тельно находившийся на участке в нетрезвом со-
стоянии, осмелился оскорбить прямо на камеру 
одного из кандидатов и даже угрожал сотруднику 
полиции.

Наблюдатели от КПРФ смогли не только не до-

пустить традиционных «вбросов» при надомном 
голосовании, но и на протяжении всей ночи между 
двумя выборными днями дежурили возле участка, 
буквально поймав за руку председателя УИК Свет-
лану Пашенцеву, зачем-то явившуюся на участок 
уже в шесть часов утра в воскресенье.

Во второй день голосования кандидаты от 
«Единой России», чувствуя неизбежность своего 
поражения, уже не смущались в выражениях в 
ходе общения с наблюдателями-коммунистами и 
даже распускали руки. Прямо в присутствии чле-
нов ТИК Липецкого района был зафиксирован под-
воз избирателей со стороны кандидата от «Еди-
ной России», на что была подана жалоба, которую 
так и не рассмотрели по существу.

Подсчёт голосов был организован весьма ори-
гинально: всех наблюдателей и кандидатов отса-
дили на «безопасное» расстояние и отделили от 
комиссии сигнальной лентой. Однако коммунисты 
потребовали, чтобы председатель зачитывал все 
фамилии из бюллетеня с галкой и показывал его 
всем присутствовавшим.

В результате активной избирательной работы 
и грамотных действий наблюдателей от КПРФ все 
десять мандатов в новом составе Стебаевско-
го сельсовета достались коммунистам! Сделано 
было всё, чтобы не допустить фальсификаций во-

леизъявления людей. Реальная явка на выборы 
составила 39%, а не «рисованные» 70—90%, как 
в ряде районов на довыборах депутата Госдумы 
осенью 2023 года. Отсутствие неконтролируемого 
ДЭГ также исключило возможность «подправить» 
итоговый результат.

Победила команда кандидатов от КПРФ, ко-
торые боролись не ради собственной славы и не 
ради денег, а ради благополучия своей малой ро-
дины и возможности самим решать вопросы свое-
го сельского поселения в интересах каждого жите-
ля, а не шайки толстосумов, которые обманывают 
людей в корыстных целях.

К слову, «единороссы», даже после своего по-
ражения, никак не собираются менять свою по-
литику по отношению к селу, продолжая убеждать 
жителей, что создание огромной «мусорки» на их 
землях должно стать счастьем для всей области. 
Но теперь на их пути встали новые сельские депу-
таты от КПРФ, которым предстоит решать серьёз-
ные вопросы по разработке и принятию бюджета 
сельсовета, по избранию главы села и по даль-
нейшей работе на благо жителей. И мы уверены: 
решать они их будут успешно!

Анатолий ШКАтОВ,
 депутат Липецкого областного 

Совета депутатов, фракция КПРФ.

Правоохранительными ор-
ганами задержан директор 
Дербентского кадетского 

корпуса (школа-интернат) генерал-
майор Аммай Шахбанов по подо-
зрению в хищении 4 миллионов 
рублей, сообщает РИА Новости. 
Возбуждено уголовное дело. По дан-
ным следствия, генерал получил от 
родителей свыше 4 млн. руб. за об-
учение детей. Из них лишь 340 тыс. 
руб. поступили в городской бюджет, 
остальные он присвоил. Второй эпи-
зод дела связан с выплатой зарпла-
ты фиктивно устроенным сотрудни-
кам школы. 300 тыс. руб. Шахбанов 
получил сам.

В должностных преступлени-
ях обвиняется экс-сотрудник 
МКУ «Главное управление 

по капитальному строительству 
Нижнего Новгорода» Алексей По-
лыгаев. Он занимал в ГлавУКСе 
пост начальника отдела капремон-
та. В качестве заказчика он принял и 
оплатил работы в школе №73, хотя 

здание учебного заведения отремон-
тировано не было. Ущерб превысил 
41 млн. рублей. На заседание суда 
Полыгаев, находившийся под подпи-
ской о невыезде, не явился. Адвокат 
сообщил, что его подзащитный ушёл 
на СВО. В связи с этим рассмотре-
ние уголовного дела в отношении 
него приостановлено.

В Самаре задержан руководи-
тель главного управления 
МЧС России по Самарской 

области генерал-майор внутрен-
ней службы Олег Бойко. Он по-
дозревается во взяточничестве. По 
версии следствия, генерал Бойко 
покровительствовал ГК «Витязь», 
оказывающей услуги в области ох-
ранно-пожарной безопасности, за 
что спасателю была выдана кредит-
ная карта, с которой он снимал на-
личные. В общей сложности силовик 
получил более 25 млн. руб. Вместе с 

главой областного ГУ МЧС задержа-
ны руководители «Витязя» Ян Гущин 
и Елена Тютюнник. Напомним, что с 
07.2001 по 10.2002 года Бойко был 
заместителем начальника отдела ин-
женерно-технических мероприятий 
Государственного комитета по дела 
ГО и ЧС Чувашской Республики.

Советник Главы Башкирии 
по вопросам науки Руслан 
Казыханов арестован по по-

дозрению в мошенничестве. Ему 
вменяют хищение 18,3 млн. руб. 
Обвиняемый представил заказчи-
ку подложные акты сдачи-приёмки 
за своей подписью. На основании 
сфальсифицированных документов 
услуги были полностью оплачены, 
что нанесло ущерб бюджету РФ.

В числе фигурантов уголов-
ных дел о коррупции оказал-
ся бывший руководитель 

МБУ «Управление капитального 

строительства и реконструкции» 
Чебоксар Евгений Орлов. След-
ствие установило, что в 2020-2022 
годах чиновник всячески препят-
ствовал деятельности компании 
«Стройинвест» при строительстве 
школы в микрорайоне Садовый. В 
результате по надуманным основа-
ниям контракт с подрядчиком был 
расторгнут. Материалы дела рас-
сматривает Ленинский районный 
суд Чебоксар.

В МБУ «Управление капи-
тального строительства и 
реконструкции» Чебоксар 

произошла очередная смена ка-
раула. Руководитель организации 
(Павел Леонтьев) покинул свою 
должность. Официальная инфор-
мация о причине отставки чиновни-
ка в администрации города не озву-
чивается. Известно лишь, что ранее 
он был судим за мошенничество и 
подделку документов по прежнему 
месту жительства в другом регионе 
страны.

Уроженка Брянщи-
ны, З.С. Ершова 
(Бирюкович) при-

была в Чувашию по 
направлению Клинцов-
ского текстильного тех-
никума. Свою трудовую 
деятельность начала 
мастером смены на 
пенькозаводе в посёл-
ке Дубовский. Доросла 
до главного инженера 

и стала директором 
предприятия. Работая 
на заводе, окончила 
Горьковский филиал 
Всесоюзного заочного 
юридического инсти-
тута. После 19 лет ра-
боты на производстве 
её избрали секретарём 

Аликовского райкома  
КПСС. 

15 лет партийной 
работы в сельском 
районе – это годы на-
пряжённого труда, 
укрепления экономики 
района, подъёма сель-
ского хозяйства; это 

многочисленные встре-
чи с разными людьми, 
решение социальных и 
иных проблем.

В 1988 году Зоя 
Сергеевна вышла на 
пенсию. Но ещё 23 года 
продолжала работать 
нотариусом. С благо-
дарностью и глубоким 
уважением отзываются 
о ней коллеги, одно-

сельчане и те жители 
Аликовского района, с 
которыми ей довелось 
встречаться.

Аликовский райком 
КПРФ поздравляет З.С. 
Ершову с 90-летним 
юбилеем и желает ей 
здоровья, благополу-
чия, душевного спокой-
ствия и счастья на дол-
гие годы. 

Мы требуем отменить принятые 
грабительские тарифы по ЖКХ!

Повышение тарифов за коммунальные услуги в усло-
виях низкого уровня зарплат и пенсий античеловечно и 
недальновидно. Следствием подобных мер станет не только 
ухудшение условий жизни народа, но и нарастание трудностей 
в отрасли вследствие роста неплатежей. Всё это прямое след-
ствие устранения государства от ответственности за состояние 
ЖКХ, его стремления переложить бремя на плечи россиян.

Нужно коренным об-
разом менять политику в 
жилищно-коммунальной 
сфере. Так считает первый 
заместитель председателя 
Государственной Думы по 
экономической политике, се-
кретарь ЦК КПРФ, председа-
тель общероссийской обще-
ственной организации «Дети 
войны» Н.В. Арефьев, дав-
ший интервью Рассвет ТВ.

Средняя цена яиц за год выросла 
более чем на 40%. Генеральный 
прокурор России Игорь Краснов 

поручил прокурорам субъектов страны 
проверить производителей куриных яиц 
и розничных продавцов. По итогам прове-
рок по всем выявленным нарушениям при-
нять исчерпывающие меры прокурорского 
реагирования для защиты прав граждан от 
необоснованного роста цен. 

Кстати, на прямой линии с населением 
и журналистами В.В. Путин объяснил, что 
повышение цен на яйца связано с повыше-
нием  доходов населения и уровня зарплат. 
Мол, просто увеличился спрос. А вина пра-
вительства в том, что оно вовремя не откры-
ло импорт яиц. 

В Чувашии с начала года продукты пита-
ния подорожали на 6,1%, непродовольствен-
ные товары – на 5,4%, услуги – на 7,1%, го-
ворится в материалах Чувашстата. Больше 

всего выросли в цене яйца (+43,5%), мясо 
и птица (+22,2%), сахар (+16,6%). При этом 
снизилась стоимость макаронных изделий 
(-6,3%), подсолнечного масла (-4,73%), мо-
лока и молочной продукции (-2,73%). Бен-
зин стал дороже на 5,8%.

Госслужбой Чувашии по тарифам 
опубликован проект постановления 
об утверждении розничных цен на 

газ и на электрическую энергию для на-
селения. Так, с 1 июля 2024 г. цена за газ 
составит 7,42 руб./куб. м (рост на 9,9%). Та-
риф на электричество для городских жите-
лей, проживающих в домах, оборудованных 
газовыми плитами, составит 4,41 руб. за 
кВт час (увеличение на 8,9%). Для горожан 
из домов, оборудованных стационарными 
электроплитами и (или) электроотопитель-
ными установками, а также для сельских 
жителей тариф чуть меньше – 3,09  руб. за 
кВт час  (увеличение на 8,9%).

ГАЗЕтА «ПРАВДА» О ПОБЕДЕ КОММУНИСтОВ НА ВыБОРАХ ДЕПУтАтОВ 
СтЕБАЕВСКОГО СЕЛьСОВЕтА ЛИПЕЦКОй ОБЛАСтИ

Власть, как она есть

Подорожавшие цены на яйца проверят

С юбилеем!
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КОРОтКОй 
СтРОКОй

 21 декабря отмечается 144-я 
годовщина дня рождения И.В. Ста-
лина. В Чебоксарах будут возложены 
цветы к его барельефу на здании Чу-
вашского рескома КПРФ. Начало акции 
в 9 ч. 30 мин.
 22 декабря 1943 г. Совет Мини-

стров СССР одобрил утверждённый 
Политбюро ЦК ВКП(б) Государствен-
ный гимн Советского Союза с тек-
стом С.В. Михалкова на музыку А.В. 
Александрова. Впервые он был ис-
полнен в ночь на 1 января 1944 г.
 14 декабря 1947 г. вышло Поста-

новление Совета Министров СССР и 
ЦК ВКП(б) «О проведении денежной 
реформы и отмене карточек на про-
довольственные и промышленные 
товары». Все наличные деньги старо-
го образца  обменивались на новые ку-
пюры в соотношении 10 к 1. Облигации 
предвоенного государственного займа 
обменивались 5 к 1, военного займа – 3 к 
1. Послевоенный займ 1947 г. переоцен-
ке не подлежал. Вклады в Сбербанке и 
Госбанке СССР, размер которых не пре-
вышал 3 000 руб., обменивались в соот-
ношении 1:1. Из суммы от 3 001 до 10 000 
руб. изымалась треть, а по депозитам, 
размер которых превышал 10 000 руб., 
государство ради борьбы со спекулян-
тами изымало половину суммы.  Также 
произошло понижение цен на хлеб, муку, 
крупы, макаронные изделия и пиво, три-
котажные изделия, ткани и обувь. Цена 
на картофель, водку, мясо, рыбу, сахар, 
кондитерские изделия не менялась.
 В Софии демонтируют па-

мятник Советской армии, установ-
ленный в 1954 г. С 1993 г. городские 
власти неоднократно предпринимали 
попытки убрать монумент. И вот наш-
ли благовидный предлог: фигуры сол-
дат демонтируют, отреставрируют и 
поместят в Музей социалистического 
искусства. Демонтаж памятника прохо-
дит на фоне протестов Болгарской со-
циалистической партии. Официальный 
представитель МИД РФ Мария Захаро-
ва заявила, что Москва рассматривает 
демонтаж памятника как враждебный 
шаг Болгарии, который усугубляет дву-
сторонние отношения.
 Депутату Госдумы всех со-

зывов и главе Комитета по разви-
тию Дальнего Востока и Арктики 
коммунисту Николаю Харитонову 
за особые трудовые заслуги перед 
государством и народом присвое-
но высокое звание Героя труда. Об 
этом на пресс-конференции сообщил 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.
 В программе «Парламентский 

час» на телеканале «Россия 24» де-
путат Госдумы Сергей Казанков про-
комментировал законодательную 
инициативу о повышении штрафов 
за недопуск газовиков в квартиры. 
По его мнению, решить проблему ава-
рий бытового газа с помощью повыше-
ния штрафов не получится. 17 миллио-
нов домохозяйств в стране пользуются 
изношенными газовыми плитами и ко-
лонками. Они требуют замены.
 Правительство Чувашии по-

высило на 8,7% величину прожи-
точного минимума на душу насе-
ления. В 2024 г. он составит 13,444 
тыс. руб. (для трудоспособного насе-
ления – 14,654 тыс. руб., для пенси-
онеров – 11,562 тыс. руб., для детей 
– 13,041 тыс. руб.).

Наши юбиляры:
Романов Василий Прокопьевич, (90 лет), ПО-

26.
Виняев Николай Александрович, (60 лет), г. 

Алатырь.
В эти дни родились:

Душенков Алексей Иванович, первый секре-
тарь Алатырского райкома КПРФ.

Мухамедшинов Марс Зинатуллович, первый 
секретарь Комсомольского райкома КПРФ.

Хрулёва Алевтина Ивановна, председатель 
общественной организации «Дети войны» Ядрин-
ского района.

Лукьянченко Александр Николаевич, г. Ала-
тырь.

Ковальский Владимир Владимирович, ПО-10, 
Алексеевич Данила Дмитриевич, ПО-33, г. Чебок-
сары.

толстов Николай Александрович, Никитин 
Николай Иванович, Горохов Андрей Юрьевич, 
Шумерлинский район.

Самылкина Римма Ивановна, Пашкуртов Ва-
лерий  Иванович, Устинов Александр Олегович, 
Красночетайский район.

В пятницу, 
22 декабря в 
11 часов, в Че-
боксарах по ул. 
Афанасьева, д. 
9, первый подъ-
езд, состоится 
торжественная 
церемония от-
крытия мемо-
риальной доски в честь видного государственного и 
партийного деятеля, одного из создателей и много-
летнего руководителя Чувашского республиканского 
отделения КПРФ ШУРЧАНОВА Валентина Сергеевича. 
Приглашаются все желающие.

Чувашский реском и Чебоксарский горком КПРФ.

23 декабря в 10 часов в помещении Чувашского ре-
скома КПРФ (г. Чебоксары, просп. Мира, д. 82А) начнёт 
свою работу вторая научно-практическая конференция 
«Сталинские чтения», посвящённая 144-й годовщине 
со дня рождения И.В. Сталина. Она пройдёт в формате 
«круглого стола». Приглашаются коммунисты, сторонни-
ки партии и патриоты, интересующиеся историей и пер-
спективами нашей Родины.

ЧРО РУСО.

Всё началось с идеи 
плетения маскиро-
вочных сетей для 

наших участников СВО. В 
такое трудное время, как 
сейчас, сложно оставаться 
в стороне и занимать по-
зицию человека, придержи-
вающегося принципа «моя 
хата с краю — ничего не 
знаю».

Шаг за шагом решались 
организационные вопросы. 
Когда нам стало тесновато 
в маленьком помещении, 
директор дома быта «Орион» Владимир Юрьевич 
Михайлов на безвозмездной основе предоставил 
нам помещение. Так в Новочебоксарске год назад 
появился волонтёрский центр  «Za своих 21».

Мы — команда сплочённых волонтёров, «плету-
ний», как ласково называют нас бойцы. В дружную 
волонтёрскую семью объединились неравнодушные 
горожане, кем движет желание помочь нашим бой-
цам. Маскировочные сети, окопные свечи, специ-
альные маскировочные костюмы, сухой армейский 
душ — это всё расходный материал, который всегда 
нужен на передовой. За время нашей деятельности 
мы уже изготовили более 7000 окопных свечей, 3000 
кв. метров маскировочных сетей, 13 000 штук сухого 
армейского душа. И будем продолжать всё это из-
готавливать.

Волонтёрский центр 
«Za своих 21».

«Сейчас сложно оставаться в стороне»

К помощи участникам СВО 
подключились родители воспи-

танников чебоксарского детско-
го сада №203 «Непоседы». Они 

закупили медикаменты и порта-
тивную рацию. А малыши вместе с 
воспитателем Верой Прокопьевой 
подготовили новогодние открытки 
для военнослужащих, на которых 
изобразили ангелов-хранителей 
и написали слова поддержки, по-
желания скорейшего возвращения 
домой. Посылки и открытки пере-
даны представителю волонтёрской 
группы «Надёжный тыл Чувашии» 
Алексею Сержантову. 

Пусть эта тёплая весточка из 
дома  согреет в зимние холода тех, 
кто сейчас, рискуя жизнью, прибли-
жает победу ради нашего мирного 
будущего. 

● Волонтёры центра.

● «Корзина для бойца» в новочебоксарской пекарне, 
которая расположена  в доме 6Б на ул. Винокурова.


